

# Nuevo Claridad

¡POR LA DEMOCRACIA OBRERA!  
 Colabora con NUEVO CLARIDAD, tu periódico; mándanos artículos, informes de la vida en las fábricas y los barrios obreros, cartas...  
 APARTADO DE CORREOS 35.174 - Madrid

## Reinosa: La lucha ejemplar de un pueblo por la defensa de su futuro

Juan Ignacio Ramos  
 (Secretario General del Sindicato de Estudiantes)

En pocas ocasiones la lucha de un sector de la clase obrera ha acaparado tanta atención en los medios de información de la burguesía. Decenas de editoriales, cientos de crónicas y numerosos espacios en radio y televisión se han dedicado a describir, desde el punto de vista de la burguesía, una lucha que ha asombrado no sólo a la clase dominante sino también a toda la clase obrera y la juventud de este país.

En la actualidad, Reinosa aparece ya como un símbolo y un estandarte en la lucha de la clase obrera por la defensa del puesto de trabajo y de nuestro futuro. Y, lo que es más importante, demuestra la fortaleza de la clase obrera y su creatividad.

Desde que los planes de reconversión se pusieron en marcha, la comarca de Campoo se ha situado en la primera línea de fuego de la lucha de clases. La ocupación de la fábrica de Forjas y Aceros por parte de miles de trabajadores, mujeres y estudiantes, durante la retención del antiguo presidente, Enrique Antolin, demostró que la clase obrera estaba dispuesta a llegar hasta el final en su lucha. Los relatos de los trabajadores y los jóvenes son escalofriantes cuando describen su resistencia a la represión ejercida por la Guardia Civil el día 12 de marzo. A pesar de la actitud salvaje de este cuerpo militar, los trabajadores demostraron que una vez puestos en pie no hay fuerza posible que pare su lucha. Durante ese día los trabajadores, jóvenes y mujeres sufrieron un rápido proceso de transformación en sus conciencias. Tal y como explicó Marx, aprendieron en cuestión de momentos cuál es el papel que juegan los cuerpos represivos: defender los intereses de clase de la burguesía y reprimir brutalmente las justas reivindicaciones de los trabajadores.

Durante las movilizaciones este proceso de aprendizaje se enriqueció, ya que además de la Guardia Civil toda la maquinaria del Estado burgués se puso en funcionamiento contra los trabajadores. La prensa burguesa, difundiendo todos los días la heroica lucha de los trabajadores, intentando achacar la violencia de la situación a grupos de alborotadores profesionales; exactamente igual que hicieron durante la lucha estudiantil. Trataban de ensuciar la imagen de esta lucha ante los trabajadores y la juventud del resto del país. Pero hay que recordar que la única violencia fue la ejercida por la Guardia Civil, que



Desde que los planes de reconversión se pusieron en marcha, la comarca de Campoo se ha situado en la primera línea de fuego de la lucha de clases.

ocupó militarmente la ciudad de Reinosa, hasta tal punto que fue el comandante de estas fuerzas militares quien asumió el control político de la ciudad durante el periodo de la ocupación. Era, en definitiva, la máxima autoridad.

### Nueva etapa en la lucha

Y fue la Guardia Civil la que amenazaba de violación a las jóvenes estudiantes a la salida de los institutos, la que disolvía violentamente a los transeúntes en las aceras, la que ejerció una presión psicológica de amenaza constante sobre la población y la que se vengó cruelmente el día 16 de abril. El Jueves Santo las fuerzas de la Guardia Civil demostraron con claridad quie-



La de Reinosa es la lucha de todo un pueblo por su supervivencia. En la foto, Juan Ignacio Ramos dirigiéndose a los jóvenes y trabajadores en un mitin en Reinosa.

nes son sus amos, atacando despiadadamente a un pueblo sin defensas: amos de casa apaleada, heridos de bala, enfermos que eran sacados de las camas y golpeados brutalmente para ser abandonados a su suerte en la calle, cientos de detenidos que debían de pasar por la infernal máquina de la tortura en los cuarteles cuando los guardias hacían pasillos y los detenidos eran obligados a pasar entre ellos y ser golpeados de la forma más vil a culatazos, silletazos, porrazos, patadas, etc. La actitud de la Guardia Civil rompiendo indiscriminadamente escaparates, cristales de los coches, etc. La consecuencia de todo esto fue el asesinato del compañero Gonzalo, un trabajador de Forjas y Aceros, al que la Guardia Civil le rompió la nariz de un pelotazo y posteriormente le gasó cuando intentaba refugiarse en su garaje. El asesinato culminó un proceso de represión e inició una nueva etapa en la lucha. El entierro del compañero Gonzalo fue una demostración de la rabia contenida de la clase obrera y la juventud: más de 15.000 personas participaron en la despedida a Gonzalo.

De esta lucha, que todavía continúa, es necesario destacar varios puntos. Por un lado la lucha extraordinaria y el aumento del nivel de conciencia que se ha producido en un amplio sector de la clase obrera de Reinosa. Los trabajadores han mantenido un nivel de lucha extraordinaria, con asambleas en las fábricas donde se palpaba la radicalización de los obreros. En Cenemesa, fábrica de 400 trabajadores que está afectada por un plan que contempla 150 despidos, pude intervenir para explicar la lucha de los estudiantes y plantear una perspectiva a las movilizaciones. En esa asamblea se aprobó por unanimidad una resolución presentada por el comité de empresa, que incluía la necesidad de coordinar las luchas, de crear un comité inter-centros en Cantabria y mandar esta resolución tanto a UGT y CCOO como a los comités de empresa de los sectores en crisis, para coordinar las movilizaciones, caminar hacia una huelga general.

Por otra parte, el papel tan decidido que han jugado las mujeres durante la lucha, alentando a los trabajadores en la movilización y situándose en primera línea de combate. Las mujeres han visto amenazado el futuro de sus casas, de sus maridos y de sus hijos, pues la destrucción de los puestos de trabajo significa a medio plazo el cierre de las empresas y la desaparición de la comarca. Durante la lucha un capítulo aparte lo han protagonizado los jóvenes y los estudiantes. Los compañeros de los tres centros de estudios, tanto el de bachillerato como el de FP y el privado, han estado luchando activamente junto a los trabajadores. Hoy, los jóvenes ven en esta lucha algo más que la defensa del puesto de trabajo. Hoy luchar por el mantenimiento del empleo es luchar por el futuro de los jóvenes en Reinosa. Si cierran las fábricas, ¿dónde trabajaremos mañana al acabar los estudios? Esta es la pregunta que se hacen hoy cientos de jóvenes en Reinosa.

El puesto de trabajo es patrimonio de toda la comarca, de todos los trabajadores, de todos los jóvenes. El Sindicato de Estudiantes de Reinosa ha estado

“Hoy Reinosa no está luchando sola, hay luchas extraordinarias en Puerto Real, Hunosa, Teruel, Huelva, Euskadi...”

“Nuestros problemas son comunes, hunden sus raíces en la degeneración más absoluta del sistema capitalista, que no puede ofrecer ningún futuro a los jóvenes y a los trabajadores”

codo con codo en esta lucha con todo el pueblo. Como siempre hemos explicado, los intereses de la clase obrera y de los estudiantes son los mismos. Nuestros problemas son comunes, hunden sus raíces en la degeneración más absoluta del sistema capitalista, que no puede ofrecer ningún futuro a los jóvenes y a los trabajadores. Nuestra lucha es común: tenemos que obligar a este Gobierno a cambiar de política en beneficio de los trabajadores y la juventud. Lamentablemente, este Gobierno se ha colocado en la barricada contraria defendiendo los intereses de la burguesía y utilizando el aparato del Estado contra los trabajadores. Demuestran lo lejos que está el socialdemócrata de defender los intereses de la clase obrera. Ahí están las declaraciones vergonzosas de Roldán, Barrionuevo y Pallarés; hoy más que nunca es una exigencia la dimisión inmediata de estos responsables y la apertura de una investigación controlada por los sindicatos obreros y los representantes del pueblo de Reinosa, para que se castigue a los culpables tanto de la represión como de la muerte del compañero Gonzalo.

### El cinismo de la derecha

También es imprescindible denunciar la actitud cinica de la derecha, que intenta presentarse como defensora de los puestos de trabajo, cuando realmente son sus partidos —desde AP hasta el CDS— y los intereses de clase que representan los responsables de la crisis económica.

ca, el cierre de empresas y la destrucción de empleo. Así tenemos al representante de AP en el Parlamento preguntando por qué la Guardia Civil no hizo uso de sus armas de fuego. Esta camarilla de parásitos nunca defenderá nuestros intereses, sino todo lo contrario.

Durante quince días de estancia en Reinosa hemos tenido una experiencia extraordinaria. El Sindicato de Estudiantes está constituido tanto en Reinosa como en Torrelavega. Hemos tenido reuniones con unos 800 estudiantes que demostraron su entusiasmo por construir el Sindicato.

También hemos realizado un gran acto el domingo 24 de mayo en la Plaza de España de Reinosa. A pesar de todos los obstáculos que hemos tenido por parte del cacique-presidente de Reinosa, Daniel Mediavilla, alcalde por el PSOE, que impidió la utilización de la tarima y la luz, demostrando que este tipo de gente se ha infiltrado en el PSOE, el acto se celebró y fue todo un éxito.

En el acto se denunció la postura del alcalde, y de Roldán, cuyas palabras en el Congreso de Diputados fueron contestadas por los trabajadores de Reinosa con gritos de “¡mentira!” y “¡Roldán cabrón al paredón!”, tal como ocurrió en la cadena humana del sábado 23 de mayo.

Este mitin sirvió para discutir sobre las luchas y las perspectivas de las mismas. Tal como planteó el compañero Bernabé Ruiz —presidente del comité de empresa de Cenemesa— el camino para la victoria de la lucha de Reinosa pasa por la coordinación de todas las movilizaciones. Hoy Reinosa no está luchando sola, hay luchas extraordinarias en Puerto Real, Hunosa, Teruel, Huelva, Euskadi... El único camino para vencer está en que los sindicatos de clase convoquen una reunión de delegados de todos los sectores en reconversión para definir un programa de luchas unificadas en todo el Estado, que tendrían que comenzar con una huelga general de 24 horas en los sectores en reconversión como punto de partida, y una gran manifestación en Madrid, elaborando además una plataforma reivindicativa que pase por no aceptar ningún despido, ningún expediente, por la creación de empleo y el cambio de la política económica del Gobierno del ala de derechas del PSOE, tan sólo aplaudida por banqueros y empresarios, en beneficio de los trabajadores, jóvenes y estudiantes. Este es el camino de la victoria y el Sindicato de Estudiantes apoyará esta huelga con todas sus fuerzas.

## Nuevo Claridad SUSCRIBETE

**MODO DE PAGO**

\*Giro postal.....  
 \*Contra reembolso.....  
 \*Talón (Nominal a Jesús M<sup>o</sup> Pérez García)

	España	Resto Mundo
*6 números.....	425 pts.	600 pts.
*12 números.....	850 pts.	1000 pts.
*24 números.....	1750 pts.	2000 pts.
*Anual (Precio de Ayuda).....	2000 pts.	2.500 pts.

Nombre.....  
 Calle.....  
 Localidad.....  
 Provincia.....  
 Teléfono.....

Remitir a: Jesús M<sup>o</sup> Pérez García, Apdo. Correos 35.174 (Madrid)

## Entrevista a Alicia e Idoia Olivera, miembros del Sindicato de Reinosa y estudiantes del Instituto de bachillerato de Reinosa

# ¡NO NOS VAMOS A RENDIR!

**P.- ¿Cómo habéis participado los estudiantes de Reinosa en las movilizaciones?**

R.- Hemos participado como cualquier habitante del pueblo, porque todos han reaccionado ante la posibilidad de que cierran las empresas. En un primer momento pensamos que los estudiantes iban a moverse menos, pero todos han respondido extraordinariamente. El día 12 estuve en la fábrica de Forjas y Aceros, y cuando nos avisaron de que venían las fuerzas del orden, rápidamente llegamos al instituto, fuimos clase por clase para pedir a la gente que saliera hacia la fábrica y ni siquiera tuvo que convocarse una asamblea. Todo el mundo salió disparado hacia la fábrica.

En cuanto a la violencia, hay que dejar claro que los violentos han sido ellos, la Guardia Civil; nosotros sólo nos hemos defendido frente a la represión. Luchamos por defender los puestos de trabajo, por defender nuestro pan, que es el de nuestros padres, y por nuestro futuro. Si hoy cierran la fábrica, cierran nuestro futuro. Tenemos ejemplos de ello: cuando cerraron las minas de Baruelo se murió el pueblo.

**P.- ¿Cómo habéis vivido esta experiencia?**

R.- Ha sido una experiencia increíble. Hemos aprendido mucho durante la lucha. Nunca pensamos en la violencia, fueron ellos los que comenzaron con una represión salvaje, y ahí están las consecuencias: un compañero muerto, otro con un ataque al corazón, otro que perdió un ojo de un pelotazo, etc. Se ha elevado el nivel de conciencia, pero la gente está un poco desconcertada.

En muy poco tiempo la gente ha entendido a quién sirve la Guardia Civil, la prensa... y esto también ha producido impotencia entre la gente. Nos hemos dado cuenta de cómo controlan todo y cómo mienten, y de esta supuesta democracia que dicen que tenemos.

### Ejemplos de represión

**P.- ¿Cómo sentisteis la represión y cómo respondisteis?**

R.- La represión comenzó conscientemente. Ellos creían que como Reinosa nunca había reaccionado antes, era fácil reprimirnos. Lo tenían perfectamente decidido, pero fueron

ellos quienes se tuvieron que humillar ante nosotros.

En un primer momento, ante la represión, estábamos desconcertados, sin experiencia; pero aprendimos a luchar; un trabajador asturiano nos enseñó a defendernos con los bidones y los contenedores, y avanzar frente al ataque de la Guardia Civil.

Ejemplos de la represión hay muchos. A un compañero que se dirigía al trabajo le pararon



"En muy poco tiempo la gente ha entendido a quién sirve la Guardia Civil, la prensa..."



"Luchamos por defender los puestos de trabajo, por defender nuestro pan, que es el de nuestros padres, y por nuestro futuro". En la foto, Alicia e Idoia, interviniendo en el mitin organizado por el Sindicato de Estudiantes.

en el puente de Matamorosa y le dieron una gran cantidad de golpes, una paliza de muerte. Incluso un número de la Guardia Civil le dijo a otro que le dejara ya, y la contestación de este fue que había que matarle.

Frente a esta represión bru-

tal, la reacción del pueblo fue totalmente lógica.

Durante la ocupación militar del pueblo por la Guardia Civil, éstos provocaban a las mujeres con gestos obscenos e insultos como "chúpamela". A las detenidas del día 16 las amenazaban de violación. A los detenidos les pegaron mucho. No los detenían por nada en concreto, se trataba de una venganza perfectamente planificada. Por ejemplo, detuvieron a un compañero con una chaqueta de camuflaje y decían "hemos detenido a Rambo"; o simplemente por llevar playeras, que para ellos era una provocación.

**P.- ¿Cómo veis el ambiente en el pueblo después de la muerte de Gonzalo?**

R.- El ambiente es de tensión, rabia, odio y expectativa. Ha demostrado esta muerte que la lucha es desigual.

**P.- ¿Cómo pensáis que se puede ganar y cómo veis las perspectivas de la lucha?**

R.- Hay que continuar la lucha.

Extender la lucha es la única alternativa, no vamos a permitir que acaben con la comarca; la moral entre la gente es alta para continuar con la lucha y las movilizaciones. El camino es movilizarnos todos los sectores en reconversión juntos y unidos.

**P.- Por último, ¿qué pensáis que deberían hacer los jóvenes y estudiantes del Estado español para apoyar esta lucha?**

R.- Participar activamente en la lucha de los trabajadores. Que si se convoca una huelga o cualquier tipo de movilización en los sectores en reconversión, que los estudiantes también la convoquen y también se movilicen junto a los trabajadores. Aquí en Reinosa los centros de enseñanza, tanto el instituto como el FP y también el San José, hemos hecho huelga en apoyo a los trabajadores y hemos estado en la primera línea de la lucha. Este es el camino a seguir. ¡No nos vamos a rendir!